
様式３ 

会   議   録 

会議名 

（審議会等名） 
相模原市国民健康保険運営協議会 

事務局 

（担当課） 
保険企画課 電話０４２－７０７－７０２３(直通) 

開催日時 令和４年７月２８日(木） １６時００分～１７時００分 

開催場所 けやき会館 ２階 職員研修所 大研修室 

出 

席 

者 

委 員   ７人(別紙のとおり) 

その他   ０人(別紙のとおり) 

事務局   １２人(生活福祉部長、他１１人) 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 ０人 

公開不可・一部

不可の場合は、

その理由 

 

議 題 

１ 開会 

 

２ 議題 

（１）会長・副会長の選出について 

（２）報告事項 

  ア 相模原市国民健康保険運営協議会について 

  イ 国民健康保険制度の概要について 

  ウ 相模原市国民健康保険事業の概要について 

  エ 相模原市国民健康保険事業運営方針並びに相模原市国民健

康保険データヘルス計画及び特定健康診査等実施計画の改

定について 

（３）その他 

 

３ 閉会 

 

 



議 事 の 要 旨 

主な内容は次のとおり。 

 

１ 開会 

  保険企画課長から、定刻において出席委員数７名であることを踏まえ、定足数で

ある過半数を充足し、本会議が成立する旨報告を行った。 

 

２ 議題 

（１）会長・副会長の選出について 

   相模原市国民健康保険運営協議会規則第２条第２項の規定により、公益を代表

する委員から、会長に中村委員、副会長に大貫委員が選出された。 

【質疑・意見等】 

（陳委員)これまでどのように選出されているのか。 

（事務局)慣例だと、商工会議所選出の委員が会長に、社会福祉協議会選出の委員 

が副会長に就任されている。 

（陳委員)引き続き中村委員を会長に、大貫委員を副会長にお願いしてはいかがか。

（事務局)陳委員から、中村委員を会長に、大貫委員を副会長にと意見があった。

なお、大貫委員からは、「もし推薦の声があった際は、引き続き副会長を引き 

受けても構わない」との話をいただいている。会長は中村委員、副会長は大貫

委員にお願いすることでよろしいか。 

  (委員一同)異議なし。 

（２）報告事項 

  ア 相模原市国民健康保険運営協議会について 

    事務局から、資料１－１に基づき、国民健康保険運営協議会の概要、役割及

び設置根拠について説明を行った。 

 【質疑・意見等】なし 

 

  イ 国民健康保険制度の概要について 

    事務局から、資料１－２に基づき、国民健康保険制度の仕組み、後期高齢者

医療保険及び介護保険との関係性等について説明を行った。 

 【質疑・意見等】なし 

 

 

 

 



  ウ 相模原市国民健康保険事業の概要について 

    事務局から、資料２－１及び２－２に基づき、令和３年度決算見込及び令和

４年度当初予算等について説明を行った。 

【質疑・意見等】 

（佐藤委員)タイトルについて、決算「見込」としているが、確定するのはいつか。

（事務局）決算については、決算案を市議会に報告し承認を得るという手続が必要

である。今回は令和４年９月定例会議に決算案を提出し、確定されるものであ

ることから、資料上は決算見込と記載させていただいている。 

（佐藤委員）承知した。また、新型コロナウイルスの影響による国民健康保険税の

減免について、事業収入等が前年より３割以上減少した場合に対象となるもの

だが、今般、持続化給付金の不正受給が発生している。本市のコロナ減免につ

いてはどうか。 

（事務局）そのようなケースの場合は、当然減免も却下されるべきものであり、本

市においては無かったものと認識している。 

（長谷川委員）基金繰入金について、令和３年度決算案では約５億円、令和４年度

予算では約９億円となっている。現在の基金残高や、基金はどのように積み上

がっているのか伺う。 

（事務局）令和３年４月に市国民健康保険財政調整基金を設置し、それまでの剰余

金を積み立て、令和３年度当初の基金積立額は約２５億円となったが、今回約

５億円の繰入れを行ったため、令和３年度の決算見込は約２０億円となってい

る。また、令和４年度においては、前年度(令和３年度)決算剰余金のうち約２

億円を積み立てるとともに、約９億円を予算化している。このように、基金残

高は今後も増減する見込みであり、本市としては、可能な限り剰余金の積立て

を行っていきたいと考えている。 

 

  エ 相模原市国民健康保険事業運営方針並びに相模原市国民健康保険データヘル

ス計画及び特定健康診査等実施計画の改定について 

    事務局から、資料３－１及び３－２に基づき、対象期間の満了に伴う改定ス

ケジュール等の説明を行った。 

【質疑・意見等】 

（佐藤委員）事業運営方針の改定について、改定における新たな視点に、保険料(税)

水準の統一に向けた取組とある。本市は、保険税の増額を出来る限り抑えてき

たことや、子どもの均等割減額対象を１８歳までに拡大すること等、市独自の

取組を行っていることから、本市においては神奈川県の目指す県内市町村の保

険料(税)水準の統一をしなくてよいと考えているが、今後、市としてどのよう

に整合性を図っていくのか。今現在の市の考えは。 



（事務局）保険料(税)水準の統一について、神奈川県としては、各市町村毎の差が

大きいため、非常に大きな課題と認識されている。現在、統一に向けて、県と

県内市町村においての議論が始まったばかりであり、今後しっかりと問題点を

整理して、検討していくこととなっている。本市としても、県の部会等におい

て、引き続き議論していく必要があると考えている。 

 

（３）その他 

   事務局から、参考資料に基づき、相模原市における個人事業主等を対象とした

傷病見舞金支給事業の概要について説明を行った。 

また、事務連絡として、次回の相模原市国民健康保険運営協議会の予定を伝え

た。 

 【質疑・意見等】なし 

 

３ 閉会 

  最後に議事録の作成については、会長及び副会長に一任された。 

 

以 上  

 



相模原市国民健康保険運営協議会委員出欠席名簿 

 

 氏   名 所 属 等 備  考 出欠席 

１ 江成 昭滿  公募委員 欠席 

２ 川久保 君江  公募委員 欠席 

３ 木津 拳太  公募委員 出席 

４ 丸子 憲寿  公募委員 欠席 

５ 佐藤 聡一郎 一般財団法人相模原市医師会 保険医等代表 出席 

６ 陳 勁一 一般財団法人相模原市医師会 保険医等代表 出席 

７ 庄井 和人 公益社団法人相模原市歯科医師会 保険医等代表 出席 

８ 佐藤 克哉 公益社団法人相模原市薬剤師会 保険医等代表 欠席 

９ 中村 文子 相模原商工会議所 公益代表 出席 

10 中牟田 好江 
特定非営利活動法人 

男女共同参画さがみはら 
公益代表 出席 

11 長谷川 兌 相模原市自治会連合会 公益代表 出席 

12 大貫 君夫 
社会福祉法人 

相模原市社会福祉協議会 
公益代表 欠席 

 


